

LAS AVENTURAS DE PALAFOX

Zaragoza, 15 de Junio de 1808



(Palafox y su tropa se encuentran a la entrada de Zaragoza con 20000 hombres, los franceses bombardean la muralla mientras el ejército español observa la desoladora escena. Uno de los lacayos de Palafox observa cómo su casa es reducida a escombros):

- General, hemos perdido a 1500 hombres y las murallas han caído.
- Tendremos que retirarnos por ahora, si no queremos que los franceses nos maten a todos; esto es muy peligroso .
- En la huerta de Santa Engracia hay un pequeño socavón; si nos esforzamos construiremos un refugio de madera en unas horas.
- Démonos prisa, nos persiguen los

franceses.*(En la Huerta):*

- General, parece que los hemos despistado por ahora; no creo que tarden mucho en volvernos a atacar. Aquí no permaneceremos mucho; sin embargo...
- ¡Cuidado!

(El lacayo recibe el impacto de una bala de cañón y al instante es trasladado al hospital donde es recibido por su madre):

- Hijo, quiero que dejes la guerra. Esto es muy peligroso y sufro por ti cada vez que pienso que estás en el campo de batalla.
- No puedo; esto es mi vida, para lo que he nacido. Zaragoza es mi ciudad y tengo que defenderla de esos franceses asquerosos.
- No sé, hijo; por ahora, quédate en el hospital hasta que te recompongas y luego ya hablaremos.

Zaragoza ,14 de Agosto de 1808

(Tras una emboscada nocturna al hospital, todos los enfermos que allí residían fueron evacuados; nuestro protagonista consigue reunirse con su general):

- Ya me he recuperado completamente.
- ¿Crees que puedes incorporarte y luchar?
- Por supuesto.
- Bien, sígueme .

(En el frente de batalla)

-Mi general me han dado. Vengue mi muerte...

-iiiiiiiiiiNooooooooooooo!!!!!!!!!!

(En casa del lacayo)

-Señora, su hijo ha caído en combate, lo siento mucho.

-¡No puede ser! Si el otro día se le veía tan bien . ¡Hijo, hijo mío!

- Ha muerto por su país. ¡Es un héroe.! *(En el cuartel)*

-Sargento, estamos perdiendo hombres.

-El ultimo día han caído 300 por lo menos; si seguimos así perderemos la guerra .

- ¡No es posible! Al principio parecía tan sencillo...

-Ya, pero ellos son demasiados y han sitiado la ciudad.

-¿Qué? ¿Quieres decir que no pueden entrar ni recursos ni alimentos?

-Eso es .

-Pues, vamos bien; creo que con algunos ataques más a la ciudad perderemos la guerra, seguro.

-De todas formas, podríamos intentar dar una última sorpresa para ganar ventaja.

-Sí, pero,¿ qué podríamos hacer? Es muy difícil dar un golpe suficientemente fuerte para poder ganar.

-Démosles un poco de su propia medicina, como, por ejemplo, un ataque nocturno a su campamento.

-El campamento está en la Cartuja y al ser una llanura siempre hay gente vigilando; nos verían y nos aniquilarían.

-No, porque hay un pasadizo que va desde la catedral al monasterio de la Cartuja.

-Perfecto, pero hay que planearlo muy bien para que nada se tuerza.

-¿Esta noche?

-Sí, haremos esto: primero, ...

(Al caer la noche)

-Que no nos oigan. Estamos justo debajo de su campamento. Escuchad cómo se les oye brindar y reír pero... ahora veréis.

El ejército sigue andando y al llegar al monasterio son recibidos por los cartujos que les indican el camino para ir al campamento francés.

Se esconden detrás de un montículo observando a los enemigos que estaban celebrando una fiesta..

El asalto es brutal, el ejército español consigue conquistar el campamento, pero no por mucho tiempo porque llegaron refuerzos desde Paris...

Zaragoza, 23 de Diciembre de 1808

(Cuarte general de Palafox)

Estaba el general escribiendo unas memorias de guerra sobre su último ataque a las tropas francesas cuando se oyen una serie de disparos en el patio de armas, alarmado nuestro protagonista se levanta de su sillón y se asoma por la ventana observando la desoladora escena que desde ella se veía.

Un grupo de soldados franceses acaba de irrumpir en el cuartel y han matado a los centinelas.

Rápidamente corre a llamar a un mensajero que consigue llevar una carta de socorro a Madrid mientras el general permanece oculto durante un mes entero

alimentándose de leche y agua únicamente.

La guardia nacional llega por fin a Zaragoza y aniquila a los enemigos, pero a los pocos meses vuelven a irrumpir en la ciudad para dar el golpe definitivo. El ejército de Napoleón toma Zaragoza el 14 de Febrero de 1809.

Epílogo

Palafox es exiliado a Madrid donde morirá.

Zaragoza es recuperada y reconstruida por los españoles.

Los franceses llegaron a Madrid donde se produjeron numerosos fusilamientos el más famoso fue el del día del 2 de Mayo que fue inmortalizado por el pintor Goya.

El gobierno es recuperado y a José I Napoleón le sucederá Fernando VII.

Juan Gracia 2º ESO

